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ロ ー タ リ ー と は ……

RI理事（姫路RC）三 木　明 先生

3000回記念例会



■講師紹介　　　　　　　　　　春日政志君
先生は1950年１月１日姫路生まれ。大阪

歯科大学を卒業され、歯科医院をされていま
す。
1981年姫路RC入会、1999～2000年ク

ラブ会長、2007～08年地区ガバナーをされ、
多くの役職をされ、今年からRI理事に就任
され2020年までの任期です。
現職のRI理事でお忙しい中姫路より来て

いただきました。先週は神戸でロータリー研
究会があり、講演されました。
今日は長期戦略計画や例会の大切さについ
てご講演いただきます。
■講　演　　　　　　　　　
ロータリアンとして30数年、ロータリー

が大好きで続けてきました。沼田とは同期の
横山氏を通じて何回か来ていますが、例会も
皆さん仲良く理想的なものと感じています。
今年よりRI理事となりましたが、ロータ

リーの理念や職業奉仕の理念を研究してい
き、倫理や原則だけでなく、それを実行する
ことが大切で必要なことです。
ラシン会長はロータリーに対して確りした
理念を持っていて、急なことで就任されたの
ですが素晴らしい会長で、宮内ガバナーはそ
の下でRI会長と共にすばらしい活躍をされ
ています。出身地はバハマで医師。バハマは
温暖化による海水面上昇で沈んでしまうとい
う環境に対して危機感を持っています。
次年度は、アメリカのアラバマ州からマー
ク・マローニ氏が就任予定です。親日家の方
で、新年度早々に来日するかもしれません。
弁護士で奥様も弁護士をされて、暖かみのあ
る方ですので楽しみです。
ロータリーの目的は、意義ある事業の基礎
として奉仕の理念を奨励し、これを育むこと
にある。具体的には、次の各項を奨励するこ
とになる。
第１、知り合いを広めることによって奉仕
の機会とすること。
第２、職業上の高い倫理基準を保ち、役立
つ仕事はすべて価値あるものと認識し、社会
に奉仕する機会としてロータリアン各自の職
業を高潔なものとすること。
第３、ロータリアン一人一人が個人として
また、事業および社会生活において、日々奉
仕の理念を実践すること。

第４、奉仕の理念で結ばれた職業人が、世
界的ネットワークを通じて、国際理解、親善
平和を推奨すること。
以上のようにありますが、ポール・ハリス

は親睦なくして奉仕はなしと言っています。
心の友を持って奉仕を行う。単に親睦だけで
なく心の友を得てほしいということです。職
業人として通常の利益は当然ですが、社会的
責任を伴うものです。クラブ全体ではなく、
家庭や社会で各自が奉仕を実践し、それが一
つになることです。世界平和の推進は人々の
願いであり、世界中が幸せになっていくため
の奉仕を願っています。
RIはどんな所というと、クラブの連合体

をまとめる所ですので連絡・調整が一番とな
ります。会長とエレクト、そして17人理事
がいて、その理事は２年任期として、８人と
７人交互に選ばれます。各クラブは地区に配
属してガバナーはRI会長から派遣された役
員です。ガバナーは１年ですが、パストは一
生続きいろいろな役を努めさせられます。
そして地区はゾーンでまとまり、34あり

ます。日本は３つのゾーンに別れていて、会
員数に応じて変わります。日本の会員減少で
４から３に変わります。会員増強にはそうい
う意味もあり、RI理事数にも関係してきま
す。
また、退会者はネガティブになりがちで、

良くない事の発信が懸念されます。当地区は
先輩方の指導が良いのか増えています。公共
イメージを今強調されていますが、知っても
らう事が必要とされています。
RIとクラブの関係は、対等ですから、RI

の方針に必ずしも従う必要はなく、自治権が
クラブにはあります。ルールは守らなくては
なりませんが、その中で自由に活動したり細
則は実態に応じて変えれば良いのです。
ロータリアン、ロータリークラブ、RIと

ありますが、その中で一番大切なのはロータ
リアンで、その中核となっているのがロータ
リアンであり、三者は全て対等な関係。ガバ
ナーはRIからの指令ではなく、会長も上下
関係ではなく対等の関係です。
では何故RIが必要なのか。1910年シカゴ

クラブが全米16のクラブをまとめて、全米
連合会を立ち上げて、アメリカに奉仕の理念
を広めるため、拡大化を図りました。その拠
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点となるものが必要で、それを世界に広げる
ためRIとなっていったのです。
ロータリーの戦略計画とは、クラブへのサ
ポート強化としてのリーダー育成や新クラブ
設立。人道的奉仕の重点化とその活動の増加。
これはポリオ撲滅等です。３つ目として公共
イメージと認知度の向上を図る。これにより
新会員増強して活性化をしていくことです。
これらは、職業倫理の概念により職業奉仕
を強調しています。奉仕、親睦に倫理と高潔
性が加わり、リーダーシップで職業スキルを
上げ、高潔性を守り多様化に対応していくこ
とです。
企業は戦略計画を立てて経営しているのと
同様にロータリーにも必要で、100年を越え
て大きく会社が変わっていく中で、活力ある
クラブにするため、参加意識の高いロータリ
アンが必要です。目的意識があれば繁栄して
いくと感じられます。ロータリアンの高齢化
などもありますが、年齢が上がっても活気あ
るクラブはたくさんあります。常に進化して
過去より未来の活動に価値があります。単に
プログラムを行うだけでは発展は望めませ
ん。どう成長させるか、今の会員に楽しさを
感じさせ、ロータリーの素晴らしさを味わう
ことが必要です。
110年を越えて優先順位考える時期に来て

いると思います。議論は大切ですが行動も大
切です。同じ方向を見て奉仕の原点に帰り、
できることから始めてほしいと思います。心
の底から沸き上がる奉仕活動です。I serve
は強制ではなく自発的に心から沸くことを各
自が行うということです。
ロータリーの衰退は経済的なものではなく
魅力が薄れているからです。思い出話しだけ
ではなく、あるべき姿、心の中から出てくる
ロータリーの姿を見つけることです。それは
例会です。例会は毎週でも隔週でも良いです。
退会勧告もあったが、例会に出席する大切さ
を知ってほしい。会員は傍観者ではなく、人
生や仕事で多くを学べる所。ロータリアンは
自分だけの価値観を持って、会員同志が切磋
琢磨して倫理運動を進めてほしいと思いま
す。ロータリーは人を育て、心を育てる場で
す。米山梅吉氏は、人生の道場と表現し、奉
仕の心を磨く所が例会と言っています。心と
は人としてあるべき倫理観で、自己研鑽によ

りその心を磨く核として高潔的職業倫理があ
ります。
日本には昔から二宮尊徳の教えがあり、そ

れはロータリー精神そのものです。3000回
例会を迎え、心を新たにして、人生の道場、
クラブは心を育てる所として、より魅力的な
例会を進め、沼田RCが発展することをご祈
念申し上げます。

■司　会　　 木下康彦SAA出席委員長
■ソング　君が代・奉仕の理想　清野啓介君
■来賓及び来訪ロータリアン
2018－20RI理事　　　　　　三木　明様
地区ガバナー　　　　　　　　宮内敦夫君
地区パストガバナー　　　　　曽我隆一君

〃　　　　　　　　　　横山公一君
〃　　　　　　　　　　本田博己君
〃　　　　　　　　　　竹内正幸君
〃　　　　　　　　　　生方　彰君

地区幹事　　　　　　　　　　小暮雅文君　
第５分区ガバナー補佐　　　　佐藤秀樹君
前橋RC・渋川RC・中之条RC・沼田中央
RC・渋川みどりRC

関　真一会長
沼田RC3000回記念例会に宮内ガバナー

はじめ、多くのパストガバナー、前橋クラブ、
第５分区各クラブのご出席頂きありがとうご
ざいます。
三木RI理事にはご多忙中にもかかわらず

講演を快くお引き受けいただき誠にありがと
うございました。
横山パストガバナーと同期ということで、

姫路RCにもメイクさせていただいたり、地
区協をホストした時にも来ていただき、ご指
導いただいております。
1958年９月仮発会、12月加盟承認、翌年

５月チャーターナイトを行い、県内８番目の
クラブとして、前橋・渋川クラブをスポンサ
ーにスタートしました。今年は60周年と
3000回記念例会という節目の年となり、地
域に根付き継続してこれたのも、諸先輩方の
ご尽力のお陰であり、今後も奉仕に努め地域
と共に歩んでまいりたいと思います。
ご来賓はじめご出席の皆様方には更なるご

指導ご鞭撻をお願い申し上げます。
■来賓挨拶　　　　　ガバナー　宮内敦夫様
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3000回例会にお招きいただきありがとう
ございます。1958年昭和33年から60年の
長きに多くの奉仕をされ、誠に慶ばしき限り
です。
昭和33年は私が高校入学の時で、テレビ

が少しずつ普及してきた頃でまだめずらしか
ったのです。当時はプロレスが全盛期で近所
からテレビを見に来ていました。その後高度
成長を迎え日本は大きく繁栄し豊かになりま
した。
今後も世の中の変化に対応し、ロータリー
活動も奉仕を続け、平和で豊かな社会を支え
てまいりたいと思います。沼田クラブも益々
活発な活動を期待しております。

◎ニコニコ委員会　　　　　須田千秋委員長　
・関　真一君　RI理事三木明先生をお迎え
し。ご出席の皆様ありがとうございます。
・櫛渕光彦君　11月に文化祭・郷土の芸能

祭が無事に終わり一段落です。ご協力いた
だき会員諸兄に感謝。

・水石清治君　三木先生の訪問に感謝し。先
日の勉強会では大変お世話になり。

・永井彰一君　三木RI理事をお迎えし、心
より感謝申し上げ。

・ニコニコ一週間　3000回記念例会にRI理
事三木先生をお迎えして。
保坂充勇君　　戸部聖之君　　春日政志君
小暮正人君　　橋本安夫君　　宮内明彦君
清野啓介君　　天野純一君　山田龍之介君
今井幸吉君　　佐藤　勉君　須田羊子さん
宮田徳彦君　　綿貫利彦君　　吉野　登君
桑原敏彦君　　峯川卓美君　　阿形登氏君
宮澤孝幸君　　塩浦敬之君　須田千秋さん
松野正一君　　桑原　裕君　　小林賢一君
飯島千明君　　中島　健君　　桑原　滋君
持谷明宏君　　割田一敏君　　久保郁弥君
武田　寛君　　赤間昌彦君

－4－

委員会報告


